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Interessante convegno regionale indetto dall' UDI 

Sabato convegno delle 
donne comuniste umbre 

• » P E R U G I A , 16. 
Un Importante convegno delle donne 

eomunit te umbre si ter ra sabato pome-
rigglo a Spoleto, nella 8ala X V I I Set. 
t embre del Teatro Nuovo. 

II convegno, o rgan iua to dalle com
mission! femmlnl l l delle Federazlonl dl 
T e r n l e Perugia Insieme al comltato 
regionale, vuol mettere a fuoco le mo-
dlflcazloni economiche e soclall che si 

sono veriflcate In Umbr la in questl ul-
t imi anni e le rlpercussioni che esse 
hanno avuto sull 'andamento dell'occupa-
zione femmlnl le , sull'istituto fami l iare , 
sulla vita della donna lavoratr lce, ecc. 

La relazlone Introduttiva sara tenuta 
dalla compagna prof. Clara Rosclnl. II 
convegno sara presieduto dalla on. 'Nilde 
Jotti, responsabile della commisslone 
femmlnl le nazionale del partito. 

Servizi 
sociali: 

OCCORRE UNA NUOVA POLITICA 
Obbligatorieta della programmazione anche in 
questo campo e nuovo assetto urbanistico 
condizloni essenziali per adeguare la citta 

alle nuove esigenze della vita moderna 

Dalla nostra redazione 
F1RENZE, 16. 

I problemi dell'estensione 
dei servizi sociali e della loro 
articolazione in una citta mo
derna, sono stati al centro di 
un interessante convegno re
gionale sulla < obbligatorieta 
della programmazione dei 
servizi sociali in un nuovo 
assetto urbanistico », indetto 
dall'Unione donne italiane. 

II convegno, cui hanno pre-
BO parte amministratori, di-
rigenti deU'UDI, tecnici e ur-
banisti, e stato aperto dalla 
dottoressa Adriana Seroni la 
quale ha teso a sottolineare 
come negli ultimi anni si sia-
no prodotte «alcune modifi-
cazioni sostanziali nella vita 
della donna, fra cui, fonda-
mentale quella di una sua 
maggiore partecipazione al 
mondo della produzione e del 
lavoro >. II che apre una pro-
blematica nuova che deve es
sere presente a tutte le forze 
politiche, amministrative e 
culturali, «particolarmente 
deve essere loro presente 
quando si affronti il discorso 
sulla programmazione, quan
do si esamini il piano degli 
interventi atti a garantire un 
determinato sviluppo della 
vita economica, urbanistica e 
sociale del paese*. 

Di qui, soprattutto la neces
sity — ha affermato la com
pagna Seroni — di una serie 
di servizi prestati dalla col-
lettivita, di nidi, di scuole 
materne, di una scuola ve-
ramente integrata, di lavan-
derie e stirerie a basso costo, 
di ristoranti economici, di 
centri di distribuzione mo* 
derni e razionali, collocati nel 
quadro di una esigenza piu 
generale: quella di una socie-
ta, di una collettivita, di una 
citta edificata a misura del-
l'uomo, della donna, della fa-
miglia. 

Ha quindi preso la parol a 
il dott. Domenico Sorace, del
la ripartizione urbanistica di 
Firenze, il quale ha parlato 
su « I servizi sociali e la le-
gislazione urbanistica >. In-
quadrando il problema dei 
servizi sociali nel quadro 
della legge «167 >, il dottor 
Sorace ha teso a sottolineare 
come la legge costituisca un 
importante strumento di pro
grammazione dell'edilizia per 
dieci anni, anche se la situa-
zione e < idilliaca » solo sulla 
carta per le difficolta con-
nesse alia sua piena attua-
zione. 

L'architetto Edoardo Detti, 
assessore alTurbanistica del 
comune di Firenze, ha ri-
vendicato una maggiore auto-
nomia finanziaria per i Co-
muni, per rendere possibili 
l e soluzioni che la «167 » ha 
prospettato nel campo della 
programmazione edilizia. Ha 
quindi criticato la corrente 
concezione dei servizi come 
una sorta di elargizione, met-
tendone, invece, in luce gli 
aspetti altamente sociali. Ac 
cennando al problema della 
gestione dei servizi stessi, 
Detti ha messo in evidenza 
la necessita che, sulla scorta 
di quanto avviene in alcuni 
paesi del nord Europa, essi 
vengano gestiti < dal basso > 

Una interessante relazione 
& stata, quindi, fatta dall'ar 
chitetto Lando Bortolotti, di-
rettore della sezione urbani
stica del comune di Livorno, 

II problema dei servizi so
ciali — ha detto Bortolotti 
— era, fino a pochi anni fa, 
conosciuto da qualche urba-
nista e da qualche sociologo. 
E* stato il veloce sviluppo 
economico fra il 1955 e il 
1963 — con i grandi sposta-
menti di popolazione l'acce-
lerato accrescimento dei cen
tri urbani e le modificazioni 
del tenore di vita nelle citta 
— che ha diffuso la cono-
scenza del problema. 

Una cosa perd e la coscien 
za dei problemi, un'altra la 
realta politico-amministrati-
va. In verita, anche negli ul
timi anni si e continuato a co-
struire quartieri privi di spa-
zio, di verde, di scuole, di 
asili; perche se il livello del
la progettazione e molto piu 
alto di quello dell'epoca de
gli < sventramenti > perpe-
trati dai fascisti nei centri 
della citta, d'altra parte la 
speculazione dispone oggi di 
mezzi e di potere enorme-
mente superiori. 

Ogyi perd siamo alle soglie 
aft un^ nuova regolamentazio-
Iie urbanistica. Dopo anni 
di discussione, sembra che 
• ia finalmente pronto il nuo-
xo schema dl legge urbani 
•tica. 

Quando si parla di servizi 
sociali — ha detto l'architet
to Bortolotti — penso ci si 
debba soprattutto riferire al
le attrezzature di quartieri 
sulla base di questo tipo di 
attrezzature e servizi: asilo e 
nido d'infanzia, scuola del-
Pobbligo, centro culturale e 
ricreativo, centro religioso, 
centro commerciale, verde 
pubblico, centro per i servizi 
domestici, e ristorante. Trop-
po pochi — ha concluso Bor
tolotti — sanno cosa potreb-
be essere la vita in un quar-
tiere moderno, in una citta 
moderna: il diritto al silenzio 
e alFaria pura, l'asilo e il nido 
d'infanzia, nelle immediate 
vicinanze dell'abitazione, la 
scuola senza i doppi turni, 
l'abbondanza del verde pub
blico e privato, i ragazzi a 
giocare in spazi appositamen-
te progettati per loro sotto 
la guida discreta degli istrut-
tori, il campo sportivo a due 
passi da casa, il parco a por-
tata di mano, lo spazio per i 
bambini piu piccoli sotto 
l'uscio di casa, la possibilita 
di fare la spesa e di ottenere 
i documenti burocratici piu 
richiesti senza perdita di 
tempo, la possibilita di una 
partecipazione attiva alia vi
ta culturale, la liberazione 
del peso dei piu improduttivi 
lavori domestici, il collega-
mento col centro cittadino 
veloce e sicuro, la possibi
lita di passare la domenica 
all'aperto senza affrontare 
fatiche e , pericoli sull'auto-
strada e sulle statali. 

BARI: dibattito sulla condizione 

della donna che lavora 

Le donne hanno 
da dire la loro sullo 
sviluppo della citta 

La battaglia per far applicare la legge 167-1 
piani di zona debbono prevedere i servizi sociali 

Dal nostro corrispondente 
BARI, 16. 

Qual e la condizione della 
donna che lavora e cosa offre 
una citta moderna per aiutarla 
nella duplice mansione che spes-
so assume di lavoratrice e di 
casalinga? Vi e un'organizzazio-
ne di servizi sociali e collettivi 
che le sono di aiuto nel lavoro 
fra le mura domestiche dopo es
sere stata in fabbrica, o in una 
scuola o in un officio per otto 
ore e piu? 

II problema si pone oggi con 
forza, ovunque, anche in una 
citta come Bari ove l'ingresso 
delle donne nel settore produt 
tivo e un fenomeno rilevante 
(nel complesso sono circa 20 mi 
la le donne a Bari che lavorano 
nei vari settori. la parte piu 
rilevante in quelli del commer-
cio e deU'abbigliamento). 

II convegno su « La donna che 
lavora e una citta moderna», 
che si e svolto nella sala consi-
liare del Comune di Bari, pro-

Foggia 

I comunisti 
di f ronte 

a l «nuovo» 
nelle campagne 

L'analisi compiuta nella conferenza cittadina 
Punti di forza delle lotte per la riforma la pre-
senza dell'azienda contadina diretta e dei sa-

lariati fissi 

FOGGIA 16. 
II rilancio della lotta per la riforma agraria e 

una nuova struttura organizzativa del partito nelle 
campagne: questi i due temi centrali della confe
renza cittadina sui problemi dell'agricoltura indetta a 
Foggia dal Comitato cittadino comunista. Su questi temi 
si e sviluppato il dibattito che ha visto sulla relazione 
svolta dal compagno Rocco Colangelo intervenire nu-
merosi compagni contadini, dirigenti sindacali e politici. 

II discorso e stato soprattutto critico per il passato, 
per il nuovo che il partito non ha saputo cogliere, per 
una realta che gli sfuggiva; le conseguenze furono evi-
denti: gli iscritti si ridussero a circa un centinaio, la 
forza elettorale dal 42 al 18 per cento. 

La struttura dell'agro foggiano aveva subito notevoli 
modificazioni. Saliti i capo-azienda da 746 del 1951 a 
1591, i salariati fissi divenuti 1063 contro i 263. quasi 
scomparsi i braccianti che da 3500 che erano nel dopo-
guerra oggi sono poco piu di quattrocento. 

Queste modificazioni nelle forme produttive hanno 
portato aH'inconsapevole Iogoramento di vecchi schemi 
propagandistici, mentre 1'azione politica era limitata a 
generici richiami alia lotta per la terra a chi la lavora. 

Con questa prima conferenza sui problemi dell'agri-
coltura il partito a Foggia ha percid voluto registrare 
all'attivo i successi di una svolta che in questo periodo 
e stata compiuta, ma prima di tutto^ precisare meglio 
le linee del discorso nuovo che si e andato pronun-
ciando da qualche anno appena (oggi gli iscritti al par
tito sono piu di quattrocento). 

La lotta nelle campagne si deve sviluppare partendo 
da alcuni punti di forza costituiti daH*ampiezza dello 
schieramento dell'azienda contadina diretto-coltivatrice 
e dalla presenza importante di un vero proletariate 
agricolo: i salariati fissi 

La lotta per la riforma agraria generale acquista 
quindi tutto il valore di lotta attuale, da condurre oggi, 
non come un fatto isolato, ma come momento impor
tante della lotta che la citta di Foggia, la sua classe 
operaia, il suo ceto medio condocono contro il monopolio. 

La lotta per la riforma agraria diviene l'obiettivo 
delle masse urbane perche 1'industrializzazione della cit
ta. se non vorra essere una industrializzazione estranea 
aireconomia della zona, deve essere essenzialmente una 
industrializzazione legata ai prodotti della terra. 

Altri temi trattati sono stati quelli di una ampia ope
ra di civilta nelle campagne. L'azienda contadina deve 
avere !e strade, la luce elettrica, i collegamenti con la 
citta. Allora soltanto non sara piu il vecchio podere, 
ma posto di lavoro moderno, civile. 

' Per questo da piu parti sono partite le richieste 
all'ATAF (azienda municipalizzata dei trasporti) di 
provvedere a stabilire numerose linee colleganti alia 
citta tutte le zone di campagna. 

mosso dall'UDI, ha affrontato 
questo problema sotto diversi 
aspetti: da quello del lavoro 
della donna nella citta, svolto 
dalla responsabile provinciale 
deU'UDI Marjagria Taje; a 
quello degli standard urbanisti-
ci e servizi sociali. affrontato in 
una apprezzata relazione dello 
architetto Chiaia; a quello ri-
guardante i problemi sociali e 
morali della donna che lavora 
in rapporto alia famiglia, afIron-|ji 
tato dalla professoressa Enza 
Colonna. 

Oggi siamo di fronte a delle 
scelte urbanistiche che avran-
no valore per venti anni e le 
donne in questo momento han
no la loro parol a da dire in mo-
do che i servizi sociali siano 
programmati; la battaglia per 
questi servizi si pone subito per 
l'applicazione della legge 167 
per lo sviluppo dell'edilizia eco
nomica e popolare. Questo e sta
to l'elemento fondamentale sca-
turito dal convegno promosso 
dall'UDI. I piani di zona di que
sta legge prevedono le attrezza
ture necessarie. II discorso quin
di e quanto mai opportuno e at
tuale per cui occorre un vigile 
controllo democratico affinche 
nei centri residenziali sorgano 
quelle necessarie attrezzature 
collettive per le quali si devono 
tenere in giusta considerazione 
le esigenze femminili. Ed e per 
questo che laddove si prendono 
delle decisioni in questa mate
ria le donne hanno da dire la 
loro parola. 

Questi concetti e queste esi
genze, che sono stati ribaditi 
nelle conclusioni ai lavori del 
convegno svolte dall'on. Luciana 
Viviani, della presidenza nazio
nale deU'UDI, hanno la loro ra-
gione d'essere se si guarda al 
passato piii o meno recente sui 
modo come si sono sviluppate le 
citta. Sviluppo inorganico che ha 
portato al caos, realizzazioni di 
quartieri squallidi e sprowisti 
di attrezzature, prive di asili, di 
scuole materne e di scuole di 
ordine superiore (in tutta la 
citta di Bari vi sono solo 3 asili 
nido con meno di 300 posti; solo 
4300 bambini sono iscritti alle 
scuole materne). 

Si tratta ora di operare per 
non ripetere questi errori le 
cui conseguenze negative rica 
dono maggiormente sulla popo 
lazione femminile che ha ben 
il diritto di rivendicare un nuo
vo e moderno assetto urbani 
stico. 

Gli interventi che sono stati 
sviluppati nel convegno intorno 
a questi temi hanno affrontato 
aspetti particolari del lavoro 
femminile e della condizione 
della donna che lavora. 

La signora Anna Caroli Fran-
cavilla ha trattato il problema 
deUa scuola d'obbligo sostenen-
do tra l'altro la necessita della 
presenza di un'associazione fem
minile che collabori con le Pro
vince e i Comuni per la solu-
zione di tutti i problemi di in-
teresse della donna; la signora 
Gigliola De Donato ha trattato 
il tema deU'assistenza all'infan-
zia dai 3 ai 6 anni: la signorina 
Capurso quello della condizione 
della donna studente; la signora 
Armenise e intervenuta sueli 
asili nidi. Ton. Scionti sulla 
istruzione professionals 

La lista del PCI 
a Marciona M . 

LIVORNO, 16. 
Per le elezioni amminis t ra t i 

ve del 5 maggio nel Comune di 
Marciana Mar ina , sono sta
te presentate cinque liste nel 
seguente ordine: P.S. I . ; P.S. 
D . I . ; P .L . I . ; P.C. I . , P .S. I .U.P. , 
dimissionari dal P.S.I , e indi-
pendenti (col simbolo del 
P .C. I . ) ; D.C.; lista « La Bar-
ca » di indipendentl. 

La lista che si presenta con 
simbolo del P.C. I , e cost 

composta: Adr ian! Remo, 
commerciante, P C I ; profes
sor Uberto Lupi, insegnante, 
P S I U P ; Angelo Braschi, m a -
rit t imo, P C I ; Virgi l io Mazzei , 
coltivatore diretto, dimissio-
nario dal P S I ; Piero Mazzei , 
commerciante, P C I ; France
sco Testa, pensionato, dimis-
sionario dal P S I ; Pasquale 
Papi , art igiano, P C I ; Angelo 
Mazzei, commerciante, P C I ; 
Sergio Pisani, commerciante, 
P C I ; Giovanni Pisani, com
merciante, P C I ; Giorgio Ber-
t l , mar i t t imo, P S I U P ; Anto
nio Bert i , coltivatore diretto, 

Perugia 

Sospesi i 
156 licen-

ziomenti alia 
«Piccinini» 

P E R U G I A , 16. 
La fe rma posizione del-

la F I O M - C G I L e la de-
clsa azlone del dipendenti 
delle Officlne Plcclnl e 
valsa L a fa r sospendere 
la richlesta di 156 llcen-
z lament l , che nel glornl 
scorsi la dlrezlone della 
azienda aveva comunica-
to alle organlzzazlonl sin
dacali . 

Dopo la protesta ope
raia e uno sclopero dl 
24 ore. I'incontro del t re 
slndacati dl categorla 
con la direzione, svoltosi 
lerl nella sede dell'Asso-
ciazlone degli industriall , 
si e rlsolto con II trasfe-
rlmento dei l lcenziamentl 
In sospensione per un pe
riodo dl un mese. 'Un 
successlvo incontro t ra 
la direzione della Piccini 
e I sindacati — prevlsto 
per II 16 maggio — defi-
nlra la vertenza. ' 

La rlchiesta del llcen
ziamentl era stata moti-
vata dalla direzione del
l'azienda con le difficolta 
che essa Incontrava nel-
I'acqulsizione dei credit! 
e nella vcndlta dl mac-
chine per I 'edilizia. Ci6, 
evldentemente, non pote-
va giustificare I'ingiusto 
provvedimento che vede-
va licenziato II 50 % del
la mano d'opera occupa-
ta. 

II grave e che la sltua-
zione della Piccini non 
e un fatto Isolato: tutto 
il settore edilizio della 
nostra provlncia e in cr l -
si per effetto delle restrl-
zioni creditlzie e del bloc-
co della spesa pubblica: 
2.000 edili si sono ritro-
vati disoccupati, molte 
Imprese edilizie smobill-
tano. 

Tale'situazione, che de-
termina gravi pericoli 
per i l ivelli d'occupazio-
ne e salar la l l , e che e 
presente anche in al tr i 
settori produttivl , e stata 
denunciata in una intsr-
pellanza dal gruppo par-
lamentare comunista urn-
bro, che invita il governo 
a predlsporre misure di 
pubblico intervento che 
garantiscano il consoli-
damento e lo sviluppo 
produttivo e dei livelli 
dl occupazione, I'eroga-
zione 'del credito, appli-
cando cr i ter i di selezione 
qualitat iva volta ad i m -
pr lmere una spinta pro-
duttiva e occupazionale, 
e il pagamento degli in-
dennizzi E N E L , vincolati 
agti obiettivi e alle fina-
lita previste dal piano 
reglonaje di sviluppo eco
nomico. 

g. c. 

. * » ' rw.p \ti 

B A R I — Un in-
gorgo del traf-
fico al centro 
citta. II proble
ma non pud es
sere affrontato 
con misure par-
zial l e unilate
ral ! (del tipo di 
quelle proposte 
dalla commis
slone mista per 
lo spostamento 
della fer rov la ) , 
ma con provve-
dlmentl inqua-
drati nel piano 
regolatore nello 
ambito del qua
le deve trovare 
giusta soluzlone 
lo stesso proble
ma ferrovlarlo. 

ft*"?* 
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Bari: nuovo rinvio in Consiglio comunale 

Contrast/' DC-PSI sui 
problema ferroviario 

II sindaco d.c. Lozupone vorrebbe imporre il 
punto di vista delle F.S. — Perche si tiene 
celata la relazione Piccinato sui problemi ur-

banistici della citta? 

Dal nostro corrispondente 
BARI, 16. 

II problema ferroviario (e 
lo studio per la soluzione di 
esso fatto dalla commissione 
mista delle Ferrovie dello 
Stato e degli Enti loeah ba
rest) non e stato discusso dal 
Consiglio comunale di Bari 
nonostante che Vargomento 
fosse stato inserito nell'ordi-
ne del giorno. Pare che al
cuni contrasti siano sorti tra 
la DC ed il PSI; ed essendo 
Ttsnltati i due punti di vista 
inconciliabili Vargomento e 
stato rinviato. 

Cosa veniva presentato al-
Vesame del Consiglio inme-
rito al problema ferroviario 
e alia sua soluzione? Quel
la che e stata chiamata la 
relazione della Commissione 
mista altro non e che sei 
paginette con Vindicazione 
di quattro soluzioni che tali 

Pisa: approvato il piano di attuazione 

Con la «167» previste 
case per 31 mila abitanti 

Le zone vincolate — Per realizzare veramente 
il «piano» (occorrono 10 miliardi) e neces-

sario ottenere I'intervento statale 

i. p. 

E' morfo i l 

ccrr.pagno Cordaro 
PALERMO." 16 

E' improvvisamente deceduto 
il compagno Calo£ero Cordaro. 
consigliere comunale del PCI 
h Sciacca. Tl compagno Cor
daro era tra i fondatori del 
Partito. Alia famiglia del com
pagno Cordaro. immaturamente 
scomparso. giungano le pro-
fonde ed affettuose condoglian-
ze dej comunisti dell'Agrigen-
tino e dell'Unita. 

MELFI, 16 
II console italiano che pre-

sta servizio nella Re pubblica 
Federale Tedesea, ha telegrafa-
to al Comune di Rapolia (pro-

Dai nostro corrispondente 
PISA. 16 

II consiglio comunale di Pisa 
ha finalmente discusso la rela
zione al piano per l'acquisizio-
ne di aree per I'edilizia econo
mica e popolare ai sensi della 
legge -167 ». 

La Giunta di centro-sinistra. 
piu volte sollccitata dal gruppo 
consiliare comunista, si era sem-
pre trincerata dietro il Piano 
regolatore che doveva essere ap
provato prima di stendere il 
piano per la applicazione della 
«167». accusandolo di voler 
strumentalizzare questa discus
sione. Poi di fatto ha dovuto 
accettare i nlievi del PCI e si 
e messa al lavoro. Certo. al-
l'interno della maggioranza non 
deve essere andato tutto liscio: 
basti pensare che il d c. dottor 
Tornar. presidente della Came
ra di Commercio. si e astenuto, 
che alcuni consiglieri democri-
stiani si sono sentiti in dove-
re di rassicurare la destra eco
nomica sugli effetti della - 167 -

Comunque siamo arrivati a 
questo importante atto nella vi
ta della amministrazione 

*I1 comune — sta scntto net-
la relazione al Piano — con que
sto nuovo strumento e chiama-
to ad eseguire un vero e pro-
prio salto qualitativo di fun-
zioni. Infatti da semplice con-
trollore e tutt'al piu coordina
t o r delle iniziative private. 
cooperativistiche e sovvenziona-
te in genere. diviene con que
sto disposto il protagonista ve
ro e pronrio della attivita ur-
banisttcc-edUizia. di cui si pone 
chiaramente come l'organismo 
democratico -. 

Queste co?e a certi amici dei 
grandi eostruttori pisani devo
no essere andate giu male an
che se poi sono stati rassicurati 
nel corso della discussione con
siliare e se si sono serviti dei 
gruppi liberale e missino come 
cavalli di battaglia. 

II piano di applicazione pre
sentato dalia Giunta fa il pun-
to sulla situazione economico -
sociale e sull'increniento demo-
grafico. Dal 1951 al 1961 ia po-
poiazione fc passata rispettiva-
mente da 77.722 a 90.928 rag-

La popolazione pisana. stan-
do ai dati del novembre 1963. 
e cosl dtslocata: 78 620 abitanti 
nel centro urbano, 11.437 in al
tri centri. 1.881 in nuclei. 3.722 
in case sparse. 

Secondo gli elementi raccolti 
in base al censimento del 1961 
risulta che sulle 24.333 abita-
zioni occupate, ben 1 300 erano 
prive di servizi e quindi da di-
chiarare inabitabili. Le famiglie 
r*he risultavano coabitanti era-
no ben 2 362. Tenendo presente 
che al 1974 si avra un incre-
mento demografico pan a circa 
33.000 unita nel giro di dieci an
ni si dovranno quindi sistema-
re ben 45 000 abitanti. 

Come prevede la Giunta di far 
fronte al fabbisogno di abita-
zioni? II piano di applicazione 
della - 167 - ipotizza di assor-
bire il 70 per cento del fabbiso
gno pari a 31.180 abitanti: a 
disposizione immediata della 
iniziativa privata rimarra la 
possibilita di intervenire in zo
ne di completamento. in alcune 
zone di ristrutturazione ed in 
alcuni piani di lottizzazione gia 
approvati per i quali si do
vranno sottoscrivere impegni 
convenzionati con l'iniziattva 
privata purch6 sostenga gli one-
ri di urbanizzazione e si ponga 
quindi in posizione di parita ri-
spetto alle aree - 167 ». 

In questo quadro il Piano pre
vede 1'acquisizione di aree per 
la edilizia economica e popola 
re per un totale di metri qua-
drati pari a 1 935 255 divisi nel
le seguenti zone: Cisanello. as 
se attrezzato. Villaggio CEP. Ri-
glione-Oratoio. Marina di Pisa. 
Le aree saranno de=tinate a via 
bilita e piazzaii. verde di ri-
spetto. verde pubblico. verde at
trezzato. aree srolastirhe. attrez
zature pubb'.iche. zone residen
ziali, zone mi^te (attrezzature e 
residenza) 

Per quello che riguarda il 
capitolo spose siamo natural-
mente nell'ordine dei miliardi. 
per la precisione piu di 10 mi
liardi ed e certo che se tale 
piano si vuole veramente rea
lizzare e nccessario un deciso 
intervento del governo. come ri-
chiesto dai nostri parlamcntan, 
ed in modo partteolare dal com 

Pisa 

Protesta per 
impedire un 
comizio di 
Almirante 

PISA, 16. 
Pisa democrat ic* e antifa-

scista ha accolto con vivo sde-
gno la notizia che Almirante 
te r ra una pubblica conferenza 
nella Sala di Palazzo Pretorio, 
concessa per I'occasione dalla 
Giunta di centro-sinistra ad un 
fantomatico circolo che porta 
il nome di - Curtatone e Mon-
tanara - dietro il quale si na-
sconde il Movlmento sociale. 

La presenza di A lmirante 
nella nostra citta e ritenuta 
del tutto offensiva per la po
polazione che si appresta a 
celebrare II Ventennale della 
Liberazione con una serie di 
manifestazioni. Per questo la 
protesta sta crescendo di gior
no in giorno. Delegation! di 
antifascist!, di ci t tadini , si sono 
recate dal sindaco dottor Via le 
chiedendo la revoca alia con 
cessione della Sala comunale 
mentre centinaia di f trme sono 
state raccolte in calce ad una 
petizione 

Una deelsa presa dl posizio
ne e stata assunta dal Part i to 
e dalla Federazlone giovanile 
comunista che hanno diffuso 
un volart ino davant! alle fab-
briche pisane nel quale si ehie-
de che - I 'antifascismo vecchio 
e nuovo che si appresta a ce
lebrare deg.tamente I'epopea 
part igiana che ha dato la l i -
berta e la democrazia a! no-

vinda di Potenza). comune giungendo poi le 95 660 unita PaRn0
1°n^a

Rf/ f"",!lc
P^r. f l"a.lI" 

iglia. che nel novembre 1563. Nel decen- *•?« " Ca,ssa Deposit! e Pre-ove risiede la famiglia. cnei 
roperaio italiano Biagio Cam-|nio 1951-61 3i e avuto un incre 
pagna e deceduto in seguLto ad mento percentuale pari al 16,85 
infortunio sui lavoro. 

n Campagna Uscia |ft mafjie 
i« quattos) fijiV* 

per cento ed in modo particn 
lire nel centro urbano ha rag-
,giuato U 19,6 p«r ototo. 

sliti la quale a sua volta possa 
dare un largo contributo alia 
realtzzazione della - 1 6 7 -

pero non sono perche prive 
di elementi validi. per una 
decisione. Si pud dire che 
si tratta di quattro idee in 
base alle quali, secondo Vo-
pinione di parte della Giun
ta — ma piu decisamente del 
sindaco Lozupone —, il Con
siglio comunale dovrebbe 
prendere una decisione vita-
le per tl futuro assetto ur
banistico della citta. e che 
dovrebbe valere per mezzo 
secolo. 

Non era prevista nemme-
no una relazione del sindaco, 
ma tutto si doveva risolve-
re in Consiglio con Villustra-
zione e Vaccettazione del 
punto di vista dellAmmini
strazione delle Ferrovie del
lo Stato. Perche di questo 
in fondo si tratta, giac^he 
gli enti locali barest per vo-
lonta della DC non sono sta
ti invttati a occuparsi pri
ma del problema, a esporre 
it proprio punto di vista o a 
indicare proprie soluzioni. 
Gli enti locali dovrebbero 
ora solo approvare quello 
che a Roma e stato deciso 

Un simile modo di agire 
pienamente condiviso dal 
sindaco Lozupone non e pia-
ciuto, e giustamente, alia 
parte socialista la quale si e 
opposta decisamente a che il 
Consiglio affrontasse in que
sti termini il problema. Co-
si il problema ferroviario & 
un nodo che e venuto anco-
ra una volta al pettine del
la Giunta di centro sinistra 
e pare che i socialisti siano 
decisi a non subire il punto 
di vista del sindaco Lozupo
ne, che e I'espressione degli 
orientamenti piii retrivi del
la Giunta. 

L'aspetto piu grave delle 
cosidette soluzioni indicate 
dalla Commissione mista e 
che il problema ferroviario 
non d visto nell'ambito del 
Piano regolatore della citta 
(nella commissione non era 
presente nemmeno un urba-
nista). II problema £ visto 
solo per quanto concerne lo 
snellimento del traffico; che 
poi, • con le proposte fatte, 
non verrebbe nemmeno del 
tutto risolto, perche' non si 
tratta solo di ingorghi tra le 
due parti della citti divise 
dalla cintura di ferro, ma di 
un traffico difficile e impos-
sibile in tutta la cittd, nelle 
sue vie di accesso e di usci-
ta dal centro urbano. 

£T un problema quindi 
quello ferroviario ~-di com-
plessa natura urbanistica 
della piu ampia portata che 
va visto e risolto nel qua
dro delta soluzione dei pro
blemi urbanistici della citta. 
E una qualsiasi decisione non 
pud essere presa se non sul
la base di recenti studi sul
la citta. 

Con delibera dell'ottobre 
del 1962 fu costituita una 
commissione di studio per i 
problemi urbanistici della 
citta (composta dai professo-
ri Tocchetti, Piccinato e Mar
coni) che doveva presentare 
una relazione a due mesi di 
distanza dal conferimento 
dell'incarico. 

II sindaco ha affermato in 
Consiglio che questo studio 
non e ancora pronto, men
tre e notorio che uno di que
sti urbanisti, Piccinato, ha 
presentato la sua relazione 
e da diverso tempo. Si tiri 

Sicrlia 

No del governo] 
alia dlstilla-

zione agevolati 
del vino 

II governo ha detto no allf 
distillnzionc agevolata del vi
no, rispondendo l'altra sera alU 
Camera all'interrogazione dell 
compagno on. Pellegrino conj 
la quale si chiedeva l'immedia-1 
ta adozione del provvedimentoj 
per tonificare il mercato libe 
randolo da tutti i vini deboli tl 
acr-scenti che sono nelle cantiml 
dei piccoli e medi produttorj! 
su cui pesa particolarmenttjl 
Fandamento sfavorevole dell 
mercato. jl 

Per giustificare il «no» goJI 
vernativo. il sottosegretario al-l 
I'agTicoItura, Antoniozzi, ha det-'l 
to che la situazione di mercatcl 
non desta preoccupazioni e chfll 
i prezzi dqi vini d'alta grada-l 
zione alcoolica del Mezzogior-jl 
no sarebbero assai sostenuti. Il| 
compagno on. Pellegrino ha re-i 
plicato ricordando che e dif-j 
ficile trovare vini d'alta graJ 
dazione perchG quest'anno la 
produzione e stata non solo 
scarsa ma anche di qualita scan 
dente per le avversiti atmosfe-j 
riche che l'hannc colpita ed 
ha ricordato Ia depressione de^ 
mercato vinicolo siciliano. 

La posizione del governo 
sorprendente, tanto piu che do-l 
menica scorsa il Giornale di Si-I 
cilia aveva dato notizia che ii 
ministro Mattarella e I'assesso-
re all'agricoltura della region* 
siciliana, on. Fasino. avevanc 
ottenuto che presto sarebbe an-
data all'esame del Consiglio deli 
ministri l'agevolazione per la, 
distillaztone del vino siciliano] 

stro Paege non pud tollerare 
che a Pisa pari! uno dei tristi fuori la relazione Piccinato e 
superstiti del regime che h 
trascinato I ' l tal ia al ia rovina • . „ .^, , .„ 

Numerosi te legrammi in tal |"*" ' i , *r 
senso sono stati fnviatl al s i n - i a ? l c n e 

daco dalle organizzazloni par-
tlglane, dagli student! de l l 'UGI , 
dalle association! democrat i -
che. Per ora comunque sem
bra che ii sindaco e la qlunta 
nen intendano tornare indietro 
respingendo in questo modo la 
giusta richiesta degli antifa
scist! pisani. E ' certo perd che, 
In questo caso, si assumereb-
bero grosse responsabilita di 
fronte alls cittsdinanza In t t ra . 

Alestandro Cardulli a. c. 

si xnizi un discorso sui pro 
blema ferroviario sulla base 

della conoscenza di 
questa relazione. II discorso 
potra svilnpparsi megho e. 
<i potra anche enmprendere 
il perche dell'ostinnzione del 
ttndaco a tenere scgreta que
sta relazione. Non c un pro
blema di carte o di niante, 
ma un problema politico che 
gin ha messo in crisi una 
volta la Giunta di centro si
nistra. 

Italo PaUsciano 

Campobasso 

Divisa la DC 
sui bilancio 

comunale #64 
CAMPOBASSO, 16. 

I! bilancio preventivo per 
1964 presentato dall' Ammini
strazione provinciale dc e pas
sato con un solo voto di mag-
gioranza, con 1'appoggio dei 
missini e dei monarchicL Han
no votato a favore anche 11 sc 
cialdemocratico e un ex reput 
blicano espulso dal partite 
Hanno espresso voto contraric 
comunisti, socialisti e liberal! 

Mai come in questa occasio-
ne la DC, dietro la spinta in-
novatrice esercitata coerente-
mente dal PCI, si e presentat 
divisa, Iacerata da profondi 
contrasti internL La seduta, ini-
ziata al mattino, si e protratt 
per tutto il pomeriggio, fino 
tarda ora. poiche i dc, nell'af-
fannoso tentativo di recupero dl 
alcuni consiglieri dissident! per
che contrari alia linea portata 
avanti dall'attuale gruppo diri-
gente del loro partito, hannc 
fatto perdere molto tempo. 

La relazione sui bilancic 
presentata dall'assessore Vila-
liano, e stata sottopo-ta ad una 
dura critica da parte dei con
siglieri provinclali comunisti • 
socialisti. II compagno Marraf-
fini, esprimendo il voto contra-
rio per jl gruppo comunista. ha 
sottolineato come questo bilan
cio non corrisponde alle esigen
ze c'i programmazione demo-
cratica necessaria a risolvere 
problemi del Molise. Egli hi 
denunciato con forza la praties 
della discriminazione politica « 
del clientelismo messa in attc 
dalla DC attraverso una chia-| 
mata diretta nelle assunzlonl 
del pcrsonale (su circa 500 di
pendenti della Provincia, 22 
sono awentizi). Inoltre il man-| 
cato pagamento del salario ai 
giornalicri per i mesi di feb-
braio e marzo. la frammenta-
ricta nella impostazione dell 
problema della viability, affron-l 
tato senza un programma cht 
tcnga presente lo sviluppo cco-| 
nomiro della regione ma unica-
mentp in base a pressioni poli
tiche di questo o quel consiglie
re provinciale. sono altri aspet-| 
ti ncgativi • denunclnti dall'op-
j-%»ixion« comunista. 


